

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION EN

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 93 que
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,152 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 25 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer al mediodía no se había logrado identificar la persona del desgraciado joven cuyo cadáver fué hallado ayer tarde en el Manzanares. Segun las apariencias, debía llevar ya más de veinticuatro horas en el agua, y se cree que su muerte haya sido natural, bien por efecto de algun accidente que le acometiese al pasar el vado, ó bien porque le echasen en aquel sitio, que es el punto más profundo del río por aquella parte. Es decir, que lo que se juzga más probable es que cayese ya sin sentido, sin vida quizá dentro del agua, pues no se notaba á primera vista los indicios de la asfixia por sumersion. El juzgado del Congreso, que estaba de guardia, ha practicado las primeras diligencias acerca de esta desgracia. El cadáver se encuentra en el depósito del Hospital.

Las noticias de Méjico de origen privado que ha traído el último correo llegado á Francia, no están muy conformes con las de origen oficial.

Segun ellas, Juárez no había abdicado su autoridad, y por el contrario se reunió en Colimas con los generales Uruga y Negrete, y todos ellos se han refugiado en el extenso y casi inespugnable Estado de Acapulco. Lo que ha dado lugar á creer que había abdicado su poder en favor de Ortega, es que previendo que los imperialistas podían cortar sus comunicaciones con este general, le ha investido de una especie de dictadura militar en todo el país que ha abandonado y que no obedece todavía á la regencia.

Las autoridades franco-mejicanas han reconocido la imposibilidad de dirigir expediciones al territorio escabroso y poco poblado que se extiende desde las fronteras de Tejas hasta las de California, donde permanecen ahora las fuerzas juaristas y esperan conseguir por medio de negociaciones lo que pudieran alcanzar por la fuerza de las armas.

El gobierno de la regencia teme que el infatigable general Ortega haga lo posible por sostener el partido de Juárez contra el de la intervención.

Para prevenir cualquier atentado del atrevido guerrillero Carvajal cuando el emperador caminase con direccion á la capital, se había enviado un fuerte destacamento al célebre convento de Nuestra Señora de Guadalupe, que dista dos horas de camino de Méjico y está en la cima de una montaña, cuyos estridos dan á los llanos de Aapam, donde el referido guerrillero tiene su cuartel general.

El partido clerical en Méjico abrigaba grandes esperanzas de que el nuevo emperador devolviese á los conventos los bienes vendidos suponiendo que en Roma se le exigiria esta promesa. Los compradores de bienes nacionales se habían alarmado mucho con estas noticias; pero las seguridades que los habían dado los generales Almonte, Salas y Bassino les habían tranquilizado algun tanto.

Ha llegado ya á nuestras manos el prospecto del nuevo periódico de literatura, ciencias y artes, titulado *El Ramillete*. Este periódico será semanal, y su primer número se repartirá, como hemos dicho, el día 1.º de mayo próximo. Lo dirigirá el Sr. Lopez Villabrillo, siendo sus redactores los señores Menéndez Escobar, Gonzalez Serrano, D. Benito de Martín-Albo y Barberán, secretario de la redacción.

No contento el ayuntamiento de Ubeda, provincia de Jaen, con sostener en un buen estado ocho escuelas públicas costeadas de los fondos del municipio, consiguiendo además instalar un colegio de PP. Escolapios, está hoy tambien gestionando para mejorar las condiciones del edificio destinado á cárcel pública; para que se realicen pronto los proyectos de construcción de carreteras en la provincia; para que se lleve á efecto la traida de aguas á la ciudad; para que se hagan los reparos que exige la piedad cristiana en la suntuosa capilla del Salvador; y por último, para que en favor de los labradores se adopte una medida que haga compatible la institución de los pósitos con las disposiciones de la ley hipotecaria. Quien sobre este asunto, según hemos oido, ha trabajado y trabaja aun con mucho afán, en Madrid, cerca de algunos funcionarios públicos, es el joven abogado de Ubeda, D. Francisco Antonio Torrente, quien aboga por una reforma que concilie las disposiciones de la ley con los intereses de los pueblos.

Las noticias de Londres dicen que en la Conferencia europea defenderán los tratados de 1832 los representantes de Inglaterra, Austria y Dinamarca, y tambien, pero más débilmente, Prusia y Suecia; y serán combatidos por el representante de la Confederación germanica, Mr. de Beuste. El de Francia opinará porque se consulte á los Ducados.

Anoche á las nueve y media hubo un escándalo en la casa núms. 6 y 8 de la calle del Río, producido por un matrimonio mal avenido, al parecer, desde hace algun tiempo. La cuestión, sin embargo, empezó, según hemos oido, por una cosa bastante insignificante. Pero lo cierto es, que el marido, no pudiendo hacer callar

á su mujer Josefa Fernandez, que así se llama, descargó sobre ella tan fuerte palo, que la fracturó el brazo izquierdo por el cuello de la parte inferior, de tal modo, que si no la ha imposibilitado para siempre, ha de tener que sufrir por algun tiempo. Enterado de este suceso un ordenanza de la inspeccion del distrito de Palacio, hizo que el marido fuese con él y con la herida á la casa de socorro del primer distrito, donde se la hizo la conveniente cura por el médico Sr. Paz, siendo conducida la Josefa á su casa y el marido á la prevencion.

El coronel graduado teniente coronel mayor del regimiento infantería de la Reina, número 2, D. Ramon Suarez Quirós, fué ascendido á coronel de Estados mayores de plazas por resolución de 13 del actual. Este jefe, además de una brillante hoja de servicios, tiene todas las notas de sobresaliente, y se hallaba clasificado en la revista de inspeccion y por la Junta consultiva de Guerra apto para el ascenso por elección. Cuenta cuarenta años y ocho meses de servicio, y de ellos, treinta y siete de oficial, que pasó constantemente en las filas de la Reina doña Isabel II, circunstancias que, si bien se miran, merecen ser consideradas. Desde el 5 de julio de 1834, que era teniente coronel efectivo, tanto este empleo como el grado de coronel los ha obtenido por acciones de guerra. Posee la cruz y placa de San Hermenegildo, lo cual prueba que en tan larga carrera su conducta ha sido irreprochable. Su ascenso, que se puede considerar como un acto de justicia y reparación, á nadie afecta; al arma de infantería le queda una vacante, sea retirado ó ascendido; á los de Estado mayor, en nada les perjudica, toda vez que queda de reemplazo y aquellos tendrán sus ascensos cuando por reglamento les correspondan.

Si se mira como cuestion económica, el agraciado no gana, pues en los dos años que esté de reemplazo, á teniente coronel retirado, deja de percibir una cantidad considerable, que en otro caso sería preciso cinco años para recuperarla.

Parece que el Colegio de farmacéuticos de Madrid, de cuya corporación era socio desde hace muchos años el malogrado D. Pedro Calvo Asoncio, no ha podido inscribir en su sala de sesiones el nombre de este apreciable hombre político como lo ha hecho la Academia médica quirúrgica, porque el reglamento de la primera dispone que semejantes honores no puedan otorgarse hasta despues de cinco años de fallecer el socio que fuere digno de ellos.

Ayer segundo día de elecciones para diputado á Cortes en el distrito de Tafalla, tomaron parte en las dos secciones 35 electores, votando 36 á D. Amalio Mariachalar, y 19 á D. José Muzquiz. En los dos días de eleccion ha obtenido de ventaja el Sr. Mariachalar 87 votos.

El beneficio de la señora Lagrange, verificado anoche en el teatro Real con la ópera *Rigoletto*, proporcionó á esta eminente artista un verdadero triunfo. Al terminar cada una de las piezas en que tomó parte, multitud de palomas, ramos, coronas y versos caian á la escena, mientras que resonaban frenéticos aplausos; aplausos que se repitieron con insistencia cuando la beneficiada cantó la melodía dramática de Donizetti *La mere et l'enfant*. Los señores Aldighieri y Baragli compartieron con la célebre prima donna las muestras de entusiasmo del público.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Habiendo legado á su fallecimiento 993 volúmenes á la Biblioteca de la escuela Industrial de Gijón D. Felipe Canga Argüelles, conde de Canga-Argüelles, la Reina se ha dignado mandar se haga pública tan generosa donacion por medio de la Gaceta de Madrid.

Han sido aprobadas las propuestas que para la provision de curatos, vacantes en las diócesis de Tarazona, Salamanca y Tarazona, han elevado los respectivos preladis, nombrándose á los que ocupan los primeros lugares en las ternas.

La suscripción nacional para aliviar los desgracias causadas por el terremoto de Manila ascendia hoy á 3.335.218 rs.

Se han mandado expedir por el ministerio de Gracia y Justicia reales cartas de sucesion: á D. Victor de Magarola y de Bru, en el título de conde de Quadrells; á doña María de las Mercedes Aponte y Ortega, en el de marquesa de Torre-Ortiz; á D. Andres Lasso de la Vega y Quintanilla, en el de conde de Casa-Galindo; á D. Fernando de Zea Bermudez y Colombi, en el de conde de Colombi; á D. José Alvarez de Toledo y Silva, en el de marqués de los Velez, con Grandeza de primera clase, por cesion que le hace su padre el marqués de Villablanca; á D. Antonio Perez de Meca y Trosse, en el de conde de San Julian; á D. Agustín Salvador y Gomez, en el de marqués de Torre Mayor, por cesion que le hace su padre D. Pedro Solda-

do y Avellaneda; y á D. Miguel Galiano y Talens, en el de marqués de Montortal.

Los periódicos franceses, refiriéndose al voto dado por el Congreso de los Estados Unidos contra el establecimiento de una monarquía en Méjico, dicen que la víspera de tomar esta determinacion, la comision de negocios extranjeros recibió copia de un despacho del representante de la república anglo-americana en Méjico, en el que declaró que la inmensa mayoría de la poblacion mejicana es favorable al establecimiento del imperio con Maximiliano I, como había tenido ocasion de observar en un reciente viaje que había hecho por las provincias. Este despacho no ha impedido que el Congreso dé el voto que ya conocen nuestros lectores; pero segun *La France*, los votos del Congreso no tienen influencia en las determinaciones del gobierno.

El *Diario de Avisos* de hoy publica el pliego de condiciones para la subasta del servicio de romana en esta capital.

En las obras del canal de riego del Henares, á dos leguas de Guadalajara, términos de Junquera y Jentana, se admiten jornaleros á 8 rs., y mujeres y muchachos de 4 1/2 á 6 rs. Damos el aviso en obsequio de las clases á quienes convenga.

La Compañía general de coches lleva á cabo desde 1.º de mayo próximo la reforma que hace tiempo anunciamos, respecto á la modificación en el traje de sus cocheros, que será leviton azul turquí con franjas y vivos encarnados.

Ha llegado á Londres una comision compuesta de representantes del Schleswig y del Holstein para significar á la Conferencia los intereses y los deseos de su país.

Segun *El Internacional*, el partido tory ha renunciado á presentar una proposicion censurando al gabinete, por lo cual no habrá por ahora crisis ministerial, ni disolucion del Parlamento inglés.

El proyecto de reforma de la ley hipotecaria, redactado por la comision de Códigos, va acompañado de una luminosa exposicion de motivos. Los objetos de la reforma son: aclarar varios artículos de la ley, mal interpretados y peor aplicados por algunos registradores de la propiedad; hacer registrable la propiedad que no conste en escritura pública, y si solo en un documento privado; hacer registrable la propiedad que no consta ni en documento público ni en privado. Dicese que la reforma ha satisfecho cumplidamente á los diputados y senadores de Navarra, Cataluña y Galicia que han asistido á la comision de Códigos, invitados por esta para ilustrarla con sus observaciones y enterarse con detenimiento de dicha reforma, la cual se acomoda á las necesidades de la propiedad en esas comarcas, donde tiene condiciones especiales de ser, que hacian imposible la aplicacion estricta de la ley.

A 140.498 rs. ascendió lo ingresado ayer en la Caja de Ahorros de esta corte, y á 180.089,75 lo reintegrado.

Ayer ha llovido en las provincias de Alicante, Badajoz, Ciudad Real, Guadalajara, Granada, Jaen, Madrid, Murcia, Segovia y Toledo.

Los principales artículos de consumo han tenido en toda España, durante el mes de febrero de este año el precio medio siguiente: trigo, 47,88 fanega; cebada, 28,85; centeno, 31,44; maíz, 34,78; garbanzos, 24,87 arroba; arroz, 28,23; aceite, 39,89; vino, 20,42; aguardiente, 53,54; certero, 2 rs. libra; vaca, 2,07; tocino, 3,60; paja de trigo, 2,43; id. de cebada, 2,19.

Se ha concedido por la autoridad de Alicante el permiso que se solicitó para crear en aquella ciudad un *Círculo de artesanos*, donde los socios hallen grato so-laz con provecho de su ilustracion y de su conducta moral.

El primer tren de viajeros que recorrió el trayecto de 36 kilómetros desde Bayona á Irun el 21, tardó 75 minutos. El trozo desde la estación de Bayona hasta la de San Juan de Luz está en perfecto estado; las obras de fábrica, esplanaciones y trincheras nada dejan que desear, y el tren se desliza con la misma suavidad y rapidez que en las vías que cuentan muchos años de explotación. En cambio, de San Juan de Luz á Hendaya se advierten los efectos de la precipitacion con que se ha abierto al servicio público esa seccion, y queda aun bastante que hacer para que se acerque en perfeccion al resto de la línea.

El tren francés penetra en territorio español hasta la estación de Irun situada en el centro de las dos vías. La aduana española de viajeros, situada en ese edificio, sino bastante espaciosa está bien distribuida, y el despacho de equipajes se hace con toda celeridad. Los primeros viajeros que llegaron el 21 encontraron perfectamente dispuesto el personal de la nueva aduana que se había instalado desde el día anterior; con lo cual desmentimos el rumor que corrió de no haberse abierto el 20 la línea francesa por no estar dis-

puesta la aduana española para recibir viajeros. La vía francesa no se abrió el 20 porque en la estación de Bayona no había autorizacion para abrirla.

En los primeros días del próximo mes empezará en Constantinopla sus trabajos la Conferencia que debe reunirse para tratar de los asuntos de los Principados danubianos.

La regencia en Méjico ha determinado que vayan dos corbetas mejicanas á esperar á los emperadores en la Martinica para escoltar á la *Novara* hasta Veracruz.

Segun *El Monitor* prusiano, la pérdida de los asaltantes en el ataque de Duppel ha sido de 60 oficiales y 1.000 soldados próximamente. En las ambulancias hay 811 prusianos, la mayor parte gravemente heridos, y 21 oficiales y 580 soldados dinamarqueses.

Despues de las noticias de modas que dimos hace algunos días, poco es lo que podemos comunicar de nuevo á nuestras amables lectoras.

Para traje de desposada recomiendan los periódicos de modas un vestido sotanado de gasé blanco adornado de entredoses de encaje, enrejados y flecos deshilados, todo blanco. Cuello y falda unidos con arañas de encaje sobre la costura de cada paño formadas por dos entredoses unidos, y terminada cada una por un enrejado y fleco: una igual haja desde el escote por delante estrechando en el talle, y otras dos caen como tirantes desde el hombro por delante y por detrás, llegando todas á una altura igual en la falda. Completa el adorno de este rico traje una escarpela de encaje sujeta con cordón y borla entre una y otra araña en el punto en que terminan, descendiendo de cada escarpela un entredos con heco á la punta. Todas las arañas estrechan en el talle.

Manga estrecha de codo con un entredos en todo el largo de la costura exterior, terminando en el bajo por un fleco; un encaje fruncido guarnece la bocamanga. Gola de encaje. Peinado de dobles bandos rizados á gruesas ondas, uno hacia arriba y otro hacia abajo, y castaña muy baja de cocas á los lados. Corona de flores de azahar y velo de tul colocado á la judía, esto es, partiendo todos los pliegues de muy adelante.

Los abrigos de señora más en moda son de dos clases: el *abrigo-frac* es un paletot ajustado del talle, y con una parte sobrepuesta que desde el escote de la manga baja formando el talle y faldones de un *frac*: todo este va guarnecido de agremen de pasamanería y guipure, figurando el mismo adorno escote redondo. Grandes botones le adornan por delante y por detrás en el talle. El abrigo *Guardia-francesa* es un paletot sumamente nuevo que recuerda el traje de los guardias de Luis XV, de donde toma nombre. Lleva dobles los delanteros, el de encima vueltas las puntas en solapa, y el de debajo largo para formar la falda: en el costado y centro, por detrás, se vuelven igualmente las puntas, y para formar debjo de ellas la falda se colocan dos paños en nesga cosidos en el talle debjo de la pasamanería.

Manga entreaucha de codo.

TERCERA EDICION.

Por despacho telegráfico se ha sabido en Madrid que el nuevo emperador de Méjico Maximiliano ha llegado hoy á Gibraltar.

S. M. la Reina ha decidido que el miércoles 27 de abril, á las tres de la tarde, haya en Aranjuez besamanos general, en celebracion del cumpleaños de S. M. la Reina madre.

Anoche, despues de concluido el beneficio de la Sra. Lagrange, fué llevada esta artista desde el teatro á su casa casi en triunfo, precedida de gran número de hachones, acompañada de muchos de sus entusiastas amigos y seguida de una banda militar que luego dió una larga y brillante serenata á la eminente artista.

La proposicion que dijimos haber sido votada unánimemente por la excelentísima diputacion provincial de Madrid, á consecuencia de los términos un tanto duros en que, segun el parecer de dicho cuerpo, estaba concebida la resolución del ministerio respectivo que lleva la fecha del 27 de marzo próximo pasado, estaba suscrita por los diputados señores Muñiz, Ortiz y Casado y Santin de Quedo.

En ella, á la vez que se acata la superior disposicion, se manifiesta la desagradable sorpresa que en el ánimo de la corporacion produjo la forma poco benévola de dicho documento que ha herido la susceptibilidad de todos los diputados, dificultando, en concepto suyo, la buena inteligencia que debe reinar entre los altos poderes del Estado y las corporaciones de origen popular.

Es de esperar, sin embargo, que pasada la primera impresion, desaparezca el conflicto sin ulteriores consecuencias y de un modo decoroso para todos; y es de esperar esto con tanta más razon cuanto que es público que hoy reina la mejor

armonía entre todos los diputados provinciales de Madrid que miran únicamente, sean cualesquiera sus opiniones, al mejor desempeño de sus deberes.

Los Sres. D. Luis Perrenod, D. Carlos Wellenkamp, D. Manuel Garcia, vecinos de Barcelona, y D. Mariano Contro, vecino de Madrid, han sido autorizados por real orden de 15 del corriente, para practicar los estudios de un ferro-carril desde Zaragoza á Murviedro, pasando por Teruel y por la importante caenca carbonifera de Ricaine. Dichos señores, que tienen adelantados los estudios, y que cuentan ya con el capital necesario para la construcción de tan importante trayecto, salen un día de estos á practicar sobre el terreno las rectificaciones que son necesarias para su conclusion.

Parece que el señor marqués de Monistrol, conde de Sástago, ha presentado la renuncia del cargo de individuo de la diputacion permanente de la Grandeza de España.

El banquete de los progresistas del 3 de mayo empezará á las doce del día. Para penetrar en el local será necesario presentar á la puerta el billete de invitacion que da derecho á tomar parte en la comida. Las personas ajenas á la Tertulia progresista, que hayan de asistir, recibirán su billete por medio de un socio que los garantizará. La comision encargada de dirigir la fiesta trabaja incansablemente para que por ningun concepto se turbe el orden.

Las cenizas del Sr. Muñoz Torrero no llegarán á Madrid hasta el 4, día posterior al del banquete progresista.

Hoy se ha hecho circular por Madrid, por medio del correo interior, una hoja impresa y sin pié de imprenta, en la que empezando por preguntar «¿Qué sucede en la Escuela Pia?» concluye pidiendo que el gobierno, las Cortes y el Nuncio tomen las providencias necesarias para organizar la Escuela Pia tal como hoy debe ser para llenar los fines de su instituto.

Hoy podemos dar á nuestros lectores algunas noticias tauromáquicas curiosas. —El 4 y el 8 del mes próximo habrá en Madrid dos corridas extraordinarias en que matará Bocanegra en compañía del Tato y el Gordito.

—Cúchares marcha á Sevilla para esfoquear como todos los años en la corrida de Beneficencia.

—La empresa de la plaza de Madrid ha pedido doce toros de la célebre ganadería cordobesa del Sr. Bernuy.

—Está á punto de terminarse lo bonita plaza que para correr becerras está levantando en Leganés el Sr. del Río, en la que lidiarán en esta primavera algunos aficionados de Madrid.

Hoy, si es que ya ayer no se ha hecho, habrá sido invitado el señor duque de la Victoria para asistir al banquete de los progresistas del 3 de mayo. Parece que para hacer esta invitacion ha habido algunas dificultades, fundándose los que á ella se oponian, en que el duque no había podido asistir á otras fiestas análogas, y llegando los amigos del general Esparteiro á hacer entender que no asistirían ellos al banquete si el duque de la Victoria no era invitado.

Ha sido nombrado asesor del Tribunal de Comercio de esta corte el reputado juriscónsulto D. Galo de Zayas Celis, persona de especiales conocimientos en materias mercantiles.

Dicese que el comercio de Barcelona se ha dirigido al ministro de Hacienda presentando como un medio de dominar la crisis financiera de aquella plaza el autorizar á su Banco para una emision mayor de billetes; pero esta idea no ha podido ser acogida, por oponerse á ello terminantemente la ley y los estatutos del Banco.

Parece que además del banquete general progresista del día 3, se proyecta algun otro particular, pues segun se nos dice en una carta que hemos recibido hoy, en el distrito de Lavapiés se ha abierto una suscripcion para tener otra comida á 24 rs. el cubierto.

La esposicion que un considerable número de habitantes de la provincia de Santander han dirigido á las Cortes, quejándose de que existan respetados los fueros de las provincias Vascongadas, consigna de un modo claro y preciso cuántos son los privilegios que los vascongados gozan, con perjuicio de las demas provincias del reino. Por lo, los firmantes de aquel documento creen llegado el instante en que las Cortes acuerden la abolicion de los fueros, del mismo modo que educaron los que por antiguos privilegios reales tenían casi todos los pueblos de España.

Han fallecido en esta corte doña Isabel Fernandez de las Peñas, viuda de D. Dionisio Alcalá Galiano, y el constructor de pianos D. Francisco Velasco y Marin; y en Cazalla, el abogado y propietario don Sebastian Ferreira y Valcárcel.

Dícese que el viaje del rey de Prusia a las Ducados tiene por principal objeto sondear la opinión pública y preparar un voto conforme a las miras del gobierno prusiano.

El Parlamento griego ha rechazado una proposición para que se redujera a la mitad el ejército de tierra y se consagrara al desarrollo de la marina la economía que resultase de esta reducción.

Anúnciase que imitando lo hecho por el rey de Prusia, el emperador de Austria irá en breve a visitar los Ducados danolomanes.

La Agencia Havas nos remite esta mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 24 (por la tarde).

Anoche hubo un meeting en Londres con motivo de la partida de Garibaldi; habiendo sido dispersado por la policía.

Copenhague, 24.

Una proclama del rey dice que los sacrificios hechos y las pérdidas experimentadas no serán infructuosos, y que darán sus resultados contra la violencia y la injusticia de los enemigos.

Aun no puede decirse cómo quedarán organizadas este año en Madrid las compañías de zarzuela. La empresa del teatro de este nombre no ha contratado todavía ningún artista, y se cree que en su compañía figurarán al menos tantos cantantes de zarzuela como actores dramáticos, quizá por la índole especial de los espectáculos que piensa poner en escena. La empresa del Circo ha pedido proposiciones a varios de los principales artistas de zarzuela; pero las exigencias de éstos son tan grandes, que hasta ahora no se ha decidido aquella a satisfacerlas.

El sábado se celebró, con la acostumbrada pompa y con escogida concurrencia, la fiesta que a su patron San Jorge dedican anualmente en la iglesia del Temple, en Valencia, el Tribunal especial de las Ordenes militares, el lugar-teniente general y caballeros de la Orden de Montesa. Con asistencia de los mismos, de las primeras autoridades de la provincia, de comisiones y de personas distinguidas que habían sido invitadas, se cantó la misa, y terminó la función con una profunda y notable oración que pronunció un señor catedrático de aquel seminario.

En la feria de Sevilla se han presentado este año los siguientes ganados:

Caballos, 914; potros, 2.305; yeguas, 2.417; ganado mular, 2.463; idem asnal, 1.849; id. vacuno, 649; id. lanar, 13.986; id. cabrio, 477; id. cerda, 4.721. Total, 29.681.

Casi todo fué vendido en los tres días, a pesar de ser los precios bastante subidos.

Dícese que el ya difunto bandido Jordán se hizo fuerte en una casa de Antequera; cuando la Guardia civil le intimó la rendición, disparó contra sus perseguidores, y entonces éstos le dieron muerte.

Los recursos que se han presentado ante la Audiencia de Valencia sobre inclusión en las listas electorales, ascienden próximamente a 2.000. La mayor parte se entregaron del 14 al 15 del actual; de suerte que las salas se han dividido en seis secciones con el objeto de que queden despachados cuanto antes.

El viernes fundearon en el puerto de Valencia los vapores de guerra Santa Teresa, Buenaventura, Alerta, Ceres y Vigilante.

Los individuos de Sevilla que deberán concurrir al banquete progresista de Madrid, son: Antonio Aréstegui, D. Francisco de P. Candau, D. Manuel de Robles y Elías y D. Manuel del Castillo y Povea.

Parece cosa decidida el establecimiento de un Ateneo científico y literario en Sevilla.

El viernes acabó de hundirse la parte de media naranja del templo de San Miguel en Murcia que aun permanecía en pie. En este segundo hundimiento no ocurrió desgracia alguna.

En la parroquia de Nemenzo (Coruña), ha caído en estos días un aerolito de bastante magnitud que llamó la atención de los habitantes de aquella aldea.

El 22 en Jaén, se vendió el trigo de 48 a 55 rs. fanega; la cebada de 35 a 36, el aceite a 53 arrobas; en Cartagena, de 30 a 34 el trigo, de 19 a 20 la cebada; en Birgos el 23, de 45 a 47 el trigo, de 30 a 31 la cebada; en Granada el 22, de 32 a 61 el trigo, de 33 a 36 la cebada; en Murcia, de 34 a 62 el trigo, de 22 a 23 la cebada; y en Málaga el 21, de 54 a 70 el trigo, y de 34 a 35 la cebada.

Hoy recibimos noticias del Peñón del 16: el gobernador de la plaza, cansado de la insolencia de los montaraces rifeños, que seguían haciendo disparos y aproximándose cada vez más a los muros, dispuso que jugase contra ellos la artillería, y consiguió alejarlos, causándoles algunas bajas. Al mismo tiempo le dirigió una carta al Bajá-Sid-Abiadak, que se hallaba en los campos de Alhucemas, esponsiéndole la rebeldía y mala fe de aquellos indígenas y la inconsecuencia absoluta de su inmediato jefe Bragem; a los tres días llegó al Peñón una falua de Alhucemas, con un pliego dirigido por el dicho Sherif, que le fué entregado por el Arraz de un carabo.

A los dos días de recibir el escrito, no obstante su grande fanatismo, le precisó dar la orden para la suspensión del fuego; y desde el 6 del actual se goza de

tranquilidad, no sin permanecer la guardia al frente de la plaza.

El 14 fueron algunos modos de la servidumbre del Sherif, solicitando de parte de su amo un documento que justificara la buena conducta de los moros con los cristianos; pero el gobernador por ningún concepto se lo ha espedido, antes por el contrario, les contestó le que no quisieron oír; y como conocieron la razón, se marcharon a paso acelerado a su campo, y a corto rato se observó que Sid-Bragem con tan poca aprensión se dirigía a la Puntilla, desde donde llamó a la lancha.

Seguidamente fué ésta al sitio donde se hallaba, y el intérprete, haciéndole los cargos que le mandó el jefe, le contestó aquel con evasivas, y haciendo las protestas de buena fe que acostumbra.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 25 (por la mañana).

Las últimas noticias de New-York dicen que el Senado ha aplazado la resolución de la Cámara de representantes concerniente a Méjico.

Los franceses marchan sobre Matamoros.

Hamburgo, 24.

Los prusianos han ocupado a Horseus.

Lisboa, 24.

Ha entrado en el Tajo la escuadra austríaca al mando del almirante Vilestoff. Se compone del navio «Kaiser», de las fragatas de vapor «Frederick» y «Juan de Austria» y del vapor «Emperatriz Isabel».

El presidente del Consejo, Sr. Mon, volvió ayer de Aranjuez a las ocho de la noche para tomar parte en el Consejo de hoy. En Aranjuez ha quedado al lado de S. M., y continuará allí hasta que le reemplace el ministro de Marina Sr. Pareja, el de la Guerra Sr. Marchessi.

Los Campos Eliseos se abrirán fijamente el 1.º de junio. El teatro se inaugurará el 15 con la ópera *Guillermo Tell*, si no llega antes toda la compañía coreográfica, en cuyo caso el día 10 empezarán las funciones con el baile *Gisela*.

La epidemia variolosa que se desarrolló en el pueblo de Samá (Barcelona) ha desaparecido, sin que por fortuna haya ocasionado muchas víctimas.

Las calenturas intermitentes siguen causando defunciones en Ciudad-Real, habiéndose aumentado el número de los atacados en estos últimos días.

La última cuestión que ha resuelto la comisión general de Presupuestos, en su reunión de esta tarde, ha sido la relativa al uso o abuso que hacen algunas empresas de ferro-carriles de la facultad que les está concedida para introducir libres de derechos los objetos destinados a la

construcción y explotación de las líneas. La comisión ha convenido con el ministro de Hacienda que es preciso limitar a lo que verdaderamente ha querido la ley esa franquicia; y en su consecuencia, la comisión ha acordado que los ministros de Fomento y Hacienda oigan a la Junta superior de caminos sobre cuáles artículos deben, con arreglo a la ley, disfrutar la exención del pago del derecho de Aduanas, y resuelva después lo más legal y conveniente para las rentas públicas.

La comisión general de Presupuestos, reunida esta tarde con asistencia del señor ministro de Hacienda para resolver sobre la pretensión de que se admitieran para las fianzas al 50 por 100 los títulos de la deuda del personal, acordó que se admitan dichos títulos para fianzas, solamente por el valor de su cotización. Esta resolución de la comisión de Presupuestos fué comunicada a la Bolsa en el momento que se tomó, para evitar jugadas de mala ley.

El teatro Real de Madrid cerrará fijamente sus puertas el 30 del actual. La empresa trabaja para que antes se ponga en escena *Norma*. La Sra. Lagrange sale mañana para Paris, y antes del 3 no habrán abandonado los otros primeros artistas.

El premio de 30.000 duros correspondiente a la lotería que se ha sorteado hoy, ha caído en Zaragoza; el de 12.000 en San Fernando, y el de 6.000 en Cádiz.

Hoy hemos recibido de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 24.

M. de Beur, ministro de los Negocios extranjeros en Sajonia, y representante de la Dieta en la Conferencia, ha llegado y visitado a lord John Russell y a lord Palmerston. Ha conferenciado también muy largamente con los representantes de Prusia y Austria.

Los periódicos dicen que reuniéndose los miembros de la Conferencia sin bases determinadas, es muy dudoso que ésta tenga buenos resultados por las miras contradictorias que lleva cada una de las potencias representadas.

Frankfort, 24.

Es positivo que la Confederación germánica no ha dado a su representante ninguna instrucción precisa, y si solo la de defender calurosamente la causa de los Ducados.

Paris, 25.

La actitud de las regiones oficiales dan cierto crédito a los rumores que han circulado estos últimos días, relativamente a la esperanza que tiene todavía el gobierno francés de poder realizar sus proyectos de reunión del Congreso europeo, tal como lo había propuesto el emperador cuando la apertura del Cuerpo legislativo.

El «Monitor» publica en su número

de hoy y la orden del día que ha dictado el general Bazaine a los marinos que vuelven a Francia, felicitándoles y dándoles las gracias por los servicios prestados.

New-York, 11.

El Senado ha aplazado de un modo indefinido el examen de la resolución de los representantes del Congreso relativamente a la protesta contra el establecimiento del imperio mejicano.

El Sr. Aguilar será decididamente el representante del nuevo imperio de Méjico en Roma.

El príncipe de Joinville debe llegar de un momento a otro a Badajoz, procedente de Lisboa. Parece que trata de visitar las antigüedades de Mérida, para lo que la empresa del ferro-carril pondrá a su disposición un tren especial que recorrerá la totalidad no concluida sección de Badajoz a Mérida.

Ayer quedaron completamente de acuerdo el gobierno, representado por los ministros de Fomento y de la Gobernación, y los individuos de la comisión del Congreso sobre el proyecto de ley de Guardia rural, o diremos mejor, de Guardia civil, pues solo se trata de aumentar éste hasta el mayor número posible, haciendo ingresar 1.300 hombres cada año en las filas. El secretario de la comisión Sr. Romero y Robledo quedó encargado de redactar el dictamen.

Para la elección de diputado a Cortes por el distrito de Benisa, provincia de Alicante, se han señalado los días 14 y 15 de mayo próximo.

Todavía no se han recibido en Madrid pormenores de la captura del famoso bandido Jordan.

Hoy han quedado entregados en la Academia de San Fernando doce ó trece diseños de los modelos presentados para la reforma del retablo de la catedral de Murcia, a consecuencia de la convocatoria que se hizo en su día. El señor obispo de aquella diócesis los ha enviado al señor duque de Rivas para que éste los pase a la Academia que debe examinarlos. Parece que entre estos modelos hay algunos de extraordinario mérito.

Es cosa decidida, según anunciamos hace ya más de un mes, que el distinguido orador sagrado Sr. Puyol y Anglada pronuncie el panegrico de las virtudes del Dos de Mayo en las exequias que costea el ayuntamiento en la iglesia de San Isidro, y en las que oficiará como en otros años el señor patriarca. Esta solemnidad se celebrará del mismo modo que se ha hecho siempre, y con el mismo ceremonial. De un día a otro circularán los programas del ayuntamiento.

LOTERIA MODERNA,

EXTRACCION DE HOY.

Lista de los números premiados tomados al oído por listas triplicadas y comprobadas entre sí a fin de evitar equivocaciones.

Con 30.000 duros..... 1.9439
 Con 12.000..... 23.030
 Con 6.000..... 7.335

Con 1.000.

10.981	22.697	29.465	7.915	5.353
9.827	27.747	24.406	14.032	
26.529	19.410	11.049	24.544	
21.172	11.103	29.377	9.274	

Con 500.

23.947	1.437	25.877	5.345	24.173
3.334	4.914	23.493	20.890	21.447
15.351	5.144	8.302	12.422	19.454
800	23.274	7.335	6.569	18.407
2.535	16.303	6.451	22.777	15.346
24.322	22.058	10.374	41	28.902

Con 100.

249	1.621	1.900	2.046
521	1.021	1.123	2.238
149	1.756	1.465	2.445
24	1.670	1.799	2.546
60	1.812	1.736	2.358
74	1.110	1.290	2.019
77	1.802		2.357
87	1.106	2.040	2.295
94	1.165	2.040	2.040
85	1.205	2.020	2.442
387	1.357	2.340	2.813
624	1.097	2.304	2.063
145	1.282	2.619	2.644
404	1.161	2.074	2.100
399	1.814	2.080	2.790
411	1.419	2.277	2.907
194	1.319	2.465	2.071
438	1.356	2.720	2.476
934	1.529	2.942	2.836
772	1.967	2.915	2.629
383	1.866	2.732	2.629
468	1.022	2.039	2.768
809	1.125	2.468	2.513
335	1.623	1.724	2.334
843	1.803	1.720	2.217
746	1.249	1.735	2.030
181	1.254	1.924	2.106
623	1.632	1.508	2.568
674	1.787	1.507	2.351
202	1.935	1.488	2.733
781	1.120	1.497	2.114
336	1.961	1.103	2.719
640	1.158	1.569	2.717
986	1.905	1.349	2.415
379	1.450	1.637	2.815
285	1.403	1.363	2.748
927	1.335	1.471	2.138
977	1.483	1.223	2.137
337	1.676	1.285	2.967
498	1.512	1.230	2.853
543	1.817	1.923	2.134

Con 100.

3.134	5 mil.	6.381	8 mil.	9.625
3.495	5.262	6.814	8.191	9.041
3.930	5.988	6.891	8.472	9.976
3.460	5.991	6.295	8.330	9.996
3.435	5.316	6.620	8.939	9.969
8.224	3.503	6.533	8.244	9.899
3.706	5.415	6.194	8.408	9.784
3.204	5.790	6.568	8.432	9.109
3.733	5.637	6.170	8.308	9.765
3.845	5.229	6.785	8.033	9.737
3.408	5.838	6.607	8.789	9.007
3.486	5.497	6.803	8.620	9.846
3.034	5.314	6.643	8.250	9.004
3.734	5.093	6.335	8.595	9.363
3.631	5.858	8.983	9.314	
3.642	5.024	8.401	9.612	
3.790	5.796	8.895	9.469	
3.087	5.740	8.144	9.107	
3.871	5.725	8.235	9.199	9.186
3.393	5.208	7.623	8.709	9.721
3.611	5.700	7.696	8.771	9.929
3.781	5.899	7.876	8.496	9.790
3.220	5.829	7.050	8.816	9.801
3.999	5.746	7.498	8.742	9.864
3.771	5.291	7.692	8.486	9.081
3.931	5.128	7.812	8.652	9.205
3.857	5.243	7.423	8.059	9.703
3.041	5.041	7.244	8.501	9.716
3.983	5.983	7.845	8.122	9.833
3.732	5.732	7.412	8.354	9.925
4.674	5.674	7.660	8.455	9.657
4.726	5.823	7.825	8.980	9.211
4.758	5.743	7.417	8.963	9.377
4.633	5.238	7.796	8.501	9.795
4.023	5.457	7.271	8.609	9.338
4.107	5.125	7.498	8.336	9.816
4.605	5.659	7.929	8.599	9.242
4.852	5.903	7.228	8.062	9.760
4.308	5.294	7.294	8.244	9.970
4.311	6 mil.	7.670	8.030	9.303
4.035	5.788	7.885	8.002	9.973
4.782	6.746	7.637	8.783	9.305
4.937	6.912	7.388	8.085	9.161
4.427	6.087	7.031	8.277	9.947
4.785	6.282	7.110	8.775	9.944
4.409	6.497	7.883	8.341	9.133
4.832	6.538	7.823	8.617	9.825
4.622	6.402	7.602	8.163	9.230
4.265	6.306	7.939	8.094	
4.941	6.901	7.924	8.394	
4.712	6.618	7.037	8.093	
4.425	6.837	7.509	8.979	10.216
4.590	6.472	7.737	8.342	10.191
4.324	6.693	7.758	8.503	10.248
4.629	6.978	7.744	8.459	10.944
4.169	6.983	7.643	8.997	10.585
4.100	6.978	7.844	8.484	10.708
4.641	6.740	7.743	8.546	10.223
4.846	6.531	7.961	8.050	10.609
4.947	6.218	7.279	8.187	10.226
4.648	6.490	7.760	8.187	10.226
4.350	6.526	7.100	8.683	10.211
4.359	6.484	7.434	8.687	11.103
4.918	6.519	7.009	9.357	10.054
6.030	7.192	9.708	10.668	11.882
6.235	7.066	9.108	10.578	11.369

Gon 100.

10.306	11.480	12.162	14 mil.	15.034
10.348	11.810	12.209	14.879	15.121
10.170	11.756	12.233	14.735	15.790
10.682	11.260		14.735	15.310
10.293	11.076	13 mil.	14.364	15.207
10.825	11.132		14.104	15.343
10.845	11.411	13.637	14.279	15.876
10.804	11.644	13.929	14.348	15.321
10.083	11.835	13.065	14.828	15.730
10.468		13.556	14.005	15.903
10.409		13.506	14.135	15.334
10.082		13.798	14.481	15.072
10.003	12.706	13.193	14.624	15.920
10.767	12.242	13.217	14.095	15.849
10.935	12.709	13.530	14.518	15.729
10.886	12.167	13.949	14.660	15.886
10.202	12.281	13.317	14.934	15.228
10.324	12.143	13.625	14.591	15.341
10.924	12.647	13.685	14.426	15.825
10.287	12.337	13.941	14.878	15.564
10.732	12.855	13.436	14.892	15.865
10.804	12.215	13.688	14.608	15.786
10.095	12.337	13.872	14.963	15.667
10.408	12.227	12.955	14.118	15.005
10.709	12.602	13.346	14.795	15.225
10.765	12.611	13.559	14.145	15.135
10.635	12.768	12.226	14.640	15.815
10.771	12.503	13.723	14.296	15.404
10.586	12.081			

Dícese que el emperador Maximiliano desembarcará en nuestro territorio en San Roque (cerca del Estrecho) para proveerse de carbon.

En Roma han sido presos varios agentes mazzinianos, á los que se atribuyen nuestros proyectos.

Ayer fueron remitidos por el ministerio de Hacienda á la secretaria del Congreso todos los documentos pedidos por las comisiones que examinan los proyectos de ley sobre negociacion de pagares de bienes nacionales y sobre deudas amortizables.

El gobierno desea vivamente que se discutan en esta legislatura los proyectos sometidos al Senado sobre el arreglo de tribunales; y como son poco importantes las alteraciones que el Sr. Mayans ha querido que se introduzcan en dichos proyectos, y como en la comision reina la mayor armonia con el gobierno, y el mayor deseo de concluir cuanto antes su trabajo, es de esperar que en breve se presentará el dictamen al Senado.

El nombramiento conferido á D. Luis Gonzalez Martinez para notario del ministerio de Fomento, ha sido sin perjuicio de que continúen en el mismo los señores D. Manuel Ortiz y D. Juan. Vivó que desde hace tiempo desempeñan el mismo cargo con el celo y acierto que es bien notorio y que no debemos encajear.

Anoche á las nueve fué conducido desde la casa mortuoria á la estación del ferrocarril de Aranjuez, para ser transportado á Loja, el cadáver de la persona cuya enfermedad ha sido causa de la detencion en aquel punto del señor duque de Valencia. Acompañaban el carro fúnebre gran número de personas distinguidas, y de oficiales de la guarnicion del real sitio con hachas encendidas, la música de cazadores de Arapiles y algunos sacerdotes de la real capilla. Presidían el duelo los señores Garrigó y Marfori. El féretro fué colocado en un wagon especial.

En la escalera de la casa núm. 3 de la calle de la Buda ha sido encontrada casi desnuda y espirante una criaturita como de un mes. Recogida por una vecina, disputábase entre todas el placer de acogerla y ampararla; pero hoy ha acudido al juzgado de la Latina Francisca Garcia, mujer de un jornalero llamado Julian del Barco, con el propósito de formalizar en toda regla el prohijamiento. Este matrimonio, que no tiene hijos, ha considerado como un don del cielo el hallazgo de la infeliz criatura. El cielo premiará tan laudable rasgo de caridad.

La Tertulia progresista, segun nuestras noticias, trata de cambiar de local, por ser insuficiente para sus necesidades el que ocupa. Probablemente la empresa La Península preparará localidad á propósito cuando reedifique la casa del duque de Híjar, que ha adquirido recientemente, á

cuyo fin dedicará un espacio de 8.000 piés de terreno en el piso principal, destinando ademas un salon para celebracion de sus juntas y de otra clase de reuniones numerosas, en vista de la falta de salones con las condiciones convenientes para este objeto.

En la sesion del Congreso ha protestado hoy el Sr. Marfori de lo que dijo El Diario español sobre su retirada del salon para no votar el art. 14 del proyecto de ley de sancion penal. El Sr. Marfori declaró que se hallaba en los momentos de la votacion afligido por la muerte de una persona querida, y que por tan triste causa no asistió al Congreso. Las frases del Sr. Marfori contra nuestro estimable colega fueron enérgicas y duras.

Hoy ha vuelto á abrirse la exposicion de los cuadros presentados por los aspirantes á la pension en el extranjero. Han sido premiados D. Miguel Navarro y D. Manuel Dominguez, obteniendo mención honorífica los Sres. D. Eduardo Jimeno y don José Galvan. La comision calificadora habia hecho la propuesta en este sentido; pero en la junta celebrada ayer hubo larga discusion acerca de la propuesta, mas salió triunfante la propuesta en la votacion de los premios, obteniendo once votos el Sr. Dominguez y doce el Sr. Galvan. Las menciones fueron aprobadas sin discusion. Entre los cuadros no premiados hay algunos de bastante mérito, y todos ellos son una gran muestra de la regeneracion artistica en que ha entrado España.

Hoy han asistido á la Audiencia á sostener las apelaciones sobre asuntos electorales, entre otros distinguidos letrados, los Sres. Muñoz Vega, Martos, Rojo Arias, Moreno Elorza y Olozaga (D. Salustiano). La asistencia de estas personas demuestra el grande interes con que se mira el sostenimiento y conservacion del derecho electoral.

El señor ministro de la Gobernacion, considerando justas las indicaciones que á nombre de la diputacion provincial le ha hecho el señor gobernador sobre el sitio que debe ocupar esta corporacion en los actos públicos á que concurra con las autoridades, trata de adoptar una determinacion acerca de este particular; pero antes parece que desea oír á dicha corporacion, á cuyo fin señalará dia para celebrar una conferencia con una comision de la misma.

Los progresistas de Zaragoza que han de concurrir al banquete del dia 3, han pedido un tren espreso para el viaje á la empresa del ferrocarril.

Las próximas carreras de caballos tendrán lugar probablemente el domingo 21 de mayo y el jueves 25 del mismo.

Las ternas formadas por la diputacion provincial para el nombramiento de con-

sejeros supernumerarios son las siguientes: 1.ª terna; D. Eduardo de la Loma, señor Ramos Prieto, Sr. Garcia Cabrera; 2.ª terna; Sr. Massa y Sanguinetti, señor Henao y Muñoz, y Sr. Sarro; 3.ª terna; Sr. Vega Ballesteros, Sr. Sanchez Blanco y Sr. Escudero y Mora. Todos estos nombres pertenecen á personas bien conocidas, muchas de ellas jóvenes y de reconocida aptitud por su inteligencia y laboriosidad.

Hoy ha quedado espuesto al público, para que los interesados hagan las reclamaciones que consideren justas, el escalon formado por la Alcaidía-correramiento de los serenos supernumerarios de Villa, colocados en el con arreglo á su antigüedad en el servicio.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.391 fanegas de trigo, de 49 á 53 reales fanega; cebada de 29 á 31 y la algarroba á 44.

La sesion del COLEGIO DE HOY fué abierta á las dos por el Sr. Rios Rosas.

Aprobada el acta de la anterior, pidieron dos señores diputados que constasen sus votos conformes con los de la mayoría en la votacion del art. 14 del proyecto de ley de sancion penal.

Se entró en el orden del dia, y se aprobaron sin discusion los artículos 1.º y 2.º del proyecto de ley para el desarrollo de la propiedad urbana.

El Sr. Barret espuso algunas consideraciones sobre el art. 3.º

El Sr. Casanueva, de la comision, contestó á las indicaciones del Sr. Barret.

El Sr. Fuentes hizo ligeras observaciones, que fueron contestadas por el Sr. Casanueva.

El Sr. Moreno Elorza abogó por que se mirase por los intereses de los propietarios de terrenos destinados al ensanche de las poblaciones, contestándole el señor Casanueva que el proyecto no era para proteger ni perjudicar el interes particular, sino para proporcionar á las municipalidades recursos que les permitan impulsar las construcciones.

El Sr. Arnan se opuso al art. 3.º, por creer que el Estado no debía cargar con los gastos que tuviesen que hacer los ayuntamientos en las obras de ensanche de poblacion.

El Sr. Casanueva defendió el artículo, y el Congreso lo aprobó.

Se suspendió esta discusion. El señor ministro de Fomento, contestando á una pregunta del Sr. Amador de los Rios, dijo que no tenia conocimiento de que se hubieran paralizado las obras del puerto del Almería, ni creia que hubiese motivo para ello, puesto que la consignacion para los gastos no habia dejado de hacerse en este mes como en los anteriores.

Se puso á discusion la totalidad del proyecto de ley de incompatibilidades parlamentarias.

El Sr. Diez del Rio consumió el primer turno en contra, haciendo extensas consideraciones sobre los vicios electorales, que creia hijos del estado social, y no de los orígenes que por muchos se les suponía.

El Sr. Goicoerrotea (D. Roman), como de la comision, contestó al Sr. Diez del Rio, defendiendo el proyecto y declarando que éste estaba basado en el espíritu de los partidos conservadores, y hecho con el objeto de que evite ciertos vicios y abusos, rechazó la idea de absoluta prohibicion é incompatibilidad que queria el Sr. Diez para todos los empleados, sin distincion de clases ni categorías, y defendió la conveniencia de que en el Congreso se sentasen los empleados de alta categoría que señalaba el proyecto.

El Sr. Roberts pidió que se leyese el artículo del reglamento que trata de las ausencias personales, y trató de contestar á las palabras que el Sr. Marfori dijo al principio de la sesion.

El Sr. Presidente declaró que reservaba al Sr. Roberts la palabra para cuando se suspendiese la discusion que ocupaba á la Cámara.

Rectificaron los señores Diaz del Rio y Goicoerrotea.

El Sr. Polo habló en contra de la totalidad, quedando en el uso de la palabra para la sesion inmediata.

El señor Presidente manifestó que cuando el Sr. Marfori habló contra un periódico le llamó al orden, y que era cosa sabida que no tenia personalidad determinada ningun periódico para darse por aludido en el Congreso.

El Sr. Roberts defendió al Diario español de los ataques del Sr. Marfori.

Rectificó éste, y se levantó la sesion. Eran las seis y cuarto.

Ha sido curado en la casa de socorro del distrito del Hospital Nicolas Alvarez de una herida que recibió por querer separar á dos individuos en la calle del Ave-Maria. Está probado que no sientan bien los papeles de tercero en discordia.

Esta mañana ha intentado suicidarse en el tiro de pistola de la Fuente Castellana un joven de 18 años, llamado Francisco O., soltero, que habitaba en la calle de las Tabernillas. Despues de hacer más de cien disparos al blanco se aplicó la pistola á la tetilla izquierda, y diciendo: Este es para mí, se disparó el arma, cayendo gravemente herido. Inmediatamente se avisó al inspector del distrito, Sr. Osuna, que dispuso la traslacion del herido á la casa de socorro de la calle de Fuencarral, donde se le hizo la primera cura, y adonde acudió el juez de primera instancia de Buenavista, Sr. Brabo, á tomarle declaracion. Segun parece, la herida no es de tanta consideracion como era de temerse, y se cree que pueda salvarse.

El ministro de Trabajos públicos en Italia ha llegado á Paris; su viaje, segun se dice, tiene por objeto buscar recursos para abrir grandes vias de comunicacion en la Italia meridional.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 25. Table with columns: Ult pre, De jun. 2000, De ago. 2000, De mar. 2000, De julio 2000, etc. Rows include Efectos públicos, Cons. al cont., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Carret. y soc., De abril 4000, De á 2000.

CAMBIOS. | Londres á 90 d. fecha 80-10 | Paris á 8 dias vista... 5-18

Despues de Bolsa, habia dinero para el 3 por 100 consolidado á 32,5 al contado. La deuda diferida se mantenía firme á 47,70 á fin del corriente y voluntad.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 26.—San Cleto y San Marcelino, papas y mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial de San Luis, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde se practicarán los ejercicios de la novena de San Antonio de Padua, predicando D. Cipriano Toros.

Tambien se hará por la tarde la novena de San Antonio de Padua, en los términos que los mártires anteriores, en el colegio de los Portugueses, y dirá el sermon D. Cristóbal Molina.

En el colegio de Loreto se practicarán por la noche los ejercicios del Mes consagrado al patriarca San José.

Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora del Buen Parto en San Sebastian, ó la del mismo título en San Sebastian.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 26.—Parada: Llerena y Saboya.—Jefe de dia: Señor coronel del segundo regimiento de Artillería á pié, D. Francisco Morales.—Visita de hospital: Cuenca, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Llerena, quinto capitán.—El general-gobernador, Quesada.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—9.ª funcion de abono.—A las 8 1/2.—Norma. Principe.—A las 8 1/2.—Mari-Hernandez la gallega.—La casa de Tocame-Rogue. Circo.—A las 8 1/2.—La abuela.—Baile. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los dioses del Olimpo. Novedades.—A las 8 1/2.—Don Juan de Serrallonga.—Baile.

—Soy por el contrario vuestro criado, repuso el vizconde mostrando sus ropas de mozo de cuadra.

—Sois nuestro jefe por el rango y por los méritos.

—Enhorabuena; en ese caso, Pampelonne, hijo mio, te mando saludar al baron de Rochemorte, como gobernador de este castillo; ahora quedaos con Dios.

—Eh, vizconde! Os sigo, exclamó Pampelonne... Diabla, yo tambien necesito rebuscar en el guarda-ropa del griego; ya es tiempo de arrojar esta sotana y estas infernales botas.

—Ven. —Y yo, dijo Rochemorte, voy á recorrer nuestra ciudadela, y hacer arrojar al cuerpo del griego por una ventana.

—Y con él la comida que nos preparaba... Y á propósito, no olvidéis en vuestra visita las municiones de boca; el hambre me tiene desfallecido.

—Y quién nos conducirá á las habitaciones del gobernador? dijo el vizconde.

—Yo, repuso el caballero.

—Conoces estos sitios?

—Como mi propio bolsillo.

—Eres hechicero?

—Bah! si hubiera yo construido esta ciudadela piedra sobre piedra, no la conoceria mejor.

El vizconde miró á su amigo con asombro y repuso:

—Has estado aqui antes de ahora?

—Nunca.

—Pues no lo entiendo!

—Ni es preciso.

—Pero en fin, ¿como se explica que estés al corriente de todo este laberinto interior?

—Ese es mi secreto. Hénos aqui ya en las habitaciones del subgobernador, y si queréis creerme, aqui nos abriremos antes y mejor que en las de Mr. de Brissac, porque éste era más abandonado, y Ancyre vestía como un principe. Como tú quieras.

paje del griego que se arrojó á sus piés implorando clemencia.

—¿Cómo te llamas? preguntó el vizconde.

—Pablo.

—¿Tu señor, estaba contento de tí?

—Así lo decia.

—Pues bien, trata tambien de darme gusto y nada tendrás que temer; para empezar, visteme, es decir, vistuos.

El niño contempló aquellos dos personajes vestidos como dos máscaras y permaneció estático.

—Te sorprendes! repuso riendo el gascon; tranquilízate, muchacho: el hábito no hace al monje, y jamas ropas más humildes han cubierto hombros más nobles que los nuestros. ¡Magnífica estancia! el griego sabia vivir. Pablo, hijo mio, abre esos armarios, esas cajas, muéstranos los encajes, los brillantes, queremos estar muy bellos; ¿comprendes? Vistenos como verdaderos cortesanos.

El paje se apresuró á obedecer, y como el dia empezaba á morir, encendió dos bugías que habia sobre la chimenea.

—¿Paréceme que el griego te ha enseñado á ser avaro! ¿Nos tomas por murciélagos y temes desvanecernos? Enciende esas antorchas, esos reverberos... Así, ahora veamos esos magníficos trajes de Mr. Ancyre.

Gourdon, á pesar de la idea que le preocupaba, no podia contemplar á Pampelonne sin reír; su franca alegría, su aire de conquistador, formaban un extraño contraste con su peluca, su barba roja y sus hábitos clericales; el cuarto del griego, iluminado como para una fiesta, parecia avergonzado de sus nuevos señores, que le trataban con tan humillante desden.

—¿Qué se encierra ahí?

—Alhajas y encajes.

—Muéstralo al vizconde, á vos os toca la primera eleccion; ve á buscar calzones, ropillas y capas.

Ninguno de los trajes pudo acomodarse á la estatura colosal del vizconde; por el contrario, Pampelonne fué ataviado de piés á cabeza, y ya comprenderá el lector cuánto ganó.

puentes, podemos estar tranquilos; estamos en nuestra casa.

—Es muy sencillo, repuso el vizconde adoptando un modo de narrar torpe y grosero. Cuando el paje del gobernador me condujo aqui para darme de refrescar, encontré sentados en torno de la mesa á estos ocho ganapanes que veis aqui.

Y señaló tres cadáveres horriblemente mutilados y cinco pobres diablos acurrucados en los rincones con trémulo ademán.

—Los ocho me ofrecieron los cubiletes, atencion que yo no he rehusado jamas desde que estoy en el mundo; hablando de unas cosas y de otras cosas, uno de ellos se atrevió á decir que estaban más contentos á las órdenes del conde de Brissac que lo habian estado á la de monseñor Halot; estás palabras me dieron mucha alegría; porque habiéndome enterado el señor abate de lo que iba á pasar, y habiendo contactado con mi brazo, tan galante acogida me contrariaba, porque no sabia por dónde empezar. Entonces dije, que mi señor era el amo más bueno que habia en el país y losostuve con calor, preparando con una ligera disputa lo que debia venir despues. Aquel á quien yo habia desmentido... era ese alto, delgado, que veis allitendido con la cabeza abierta hasta los dientes; se adelantó con aire fanfarron, diciéndome, que me iba á cortar las orejas para enseñarme á hablar: en el mismo instante oí un pistolotazo.

—¡Hola! dije yo; ¿quieres cortarme las orejas? Pues allí veremos; y volcando la mesa, lo que produjo una confusion general, di un salto y me apoderé de un hacha de partir leña que habia colgada en la pared. Antes que el criado hubiera dado un paso hácia mí, mi hacha se habia hundido en su craneo.

—Como éste, exclamé, despacharé á los ocho.

Y cerré la puerta, contra la cual apoyé mi espalda: los siete compañeros se adelantaron hácia mí, unos con cuchillos; otros con taburetes; éste con un plato, aquel con un tronco; pero yo nada:

desde este momento no os diré lo que hice; solo sé, que dando á ciegas golpes con el hacha, di muerte á otros dos más; y á decir verdad, todos tienen que agradecerme una muerte pronta. ¡Ninguno ha sufrido mucho! Los otros cinco, al ver mi excelente manejo, se vinieron á buenas, y ahí los veis acurrucaditos donde los dejé, encerrándolos con llave. Corri entonces á ver si el señor abate necesitaba de mí, y llegé á tiempo de verle dar la estocada más chistosa que puede despachar á un cristiano.

Fresne y Halot se volvieron entonces á Pampelonne, exclamando:

—Este mozo no debe ser palafrenero. Le haremos sargento, ¿os parece?

—Es una recompensa merecida. Le confiaremos la guardia de la puerta exterior, y podemos dormir tranquilos.

Un soldado entró en aquel momento, y dijo al comandante Halot:

—Los habitantes de Angeres son los regidores y guardia nacional; van reuniéndose en numerosos grupos delante del castillo, y se preguntan qué es lo que ha pasado en él, y por qué han sonado esos tiros.

—Es preciso salir, dijo Rochemorte, é instruir á esos pacíficos ciudadanos de que ha triunfado la causa del rey. Venid á que os vean, señor gobernador.

—Es justo; vamos á que nos vean, repitió Fresne, siguiendo con entusiasmo al comandante.

—Acompañados, Pampelonne; y vos tambien, vizconde, les dijo Rochemorte en voz baja. Yo voy á poner el castillo en estado de defensa, y á acabar de persuadir á la guarnicion.

—A estas palabras, acompañó un gesto de inteligencia, al que respondieron los dos amigos; y despues Rochemorte desapareció por la galería, dirigiéndose hácia las trincheras.

—¡Viva el comandante Halot! exclamaron multitud de ciudadanos enterados ya del hecho. ¡Viva Halot!... ¡Muerá el mercenario!... ¡muera el griego!...

Halot hizo bajar el puente, y adelantándose á la multitud, exclamó en voz alta:

—No tengais miedo, el griego nada

EN LA CALLE DEL OLIVO, NUM. 31.
Tienda, se vende una hermosa anaque-
quería con sus vidrieras.

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.
Construye toda clase de piezas artificia-
les para la boca por todos los sistemas
conocidos, y practica todas las operacio-
nes propias de la especialidad del dentista,
a que hace años se halla dedicado. Calle
de Carretas, núm. 7, Madrid.

GREGORIO LOPEZ, GUARNICIONERO
En Bilbao, con real privilegio de in-
vención, por el nuevo sistema de desen-
ganche de los troncos que tira de los
coches. Anuncia al público que tiene un
gran surtido de arneses con este nuevo
sistema con el cual se evita todo género
de peligros, que con tanta frecuencia
acontece en los coches. Los señores que
deseen poseer algún arnés pueden diri-
girse a la calle de la Reina, en Bilbao; y
en Madrid a los Sres. D. Manuel Merino,
calle de la Montera, 6 a D. Juan Antonio
Periquet, calle de Espoz y Mina.

**ACEITE REGENERADOR DEL CABE-
LLO,** por G. B. Elosegui.—Este esce-
lente específico contra la calvicie total ó
parcial, se vende en los establecimientos
siguientes: Madrid, droguería de Moreno,
plaza del Angel, núm. 17; peluquería de
Tomás, calle de Preciados, núm. 5; ídem
de la viuda de Sisi, plaza del Angel, nú-
mero 20; ídem de Cadiñanos, hermanos,
Carrera de San Jerónimo, núm. 3. En To-
ledo, plaza de Zocodover, núm. 49.
Los demas permoneños se verán en el
prospecto que acompaña a cada frasco.

LA SEÑORA

DOÑA MARIA DEL CARMEN
Delgado, viuda de Almarza,
ha fallecido el día 16 del cor-
riente.

Sus sobrinos y demas parientes,
suplican á sus amigos se sirvan
encomendarla á Dios y asistir al
funeral que por el eterno descanso
de su alma se ha de celebrar el día
27 del actual, á las diez de su ma-
ñana, en la iglesia parroquial de
San Ildefonso.

Todas las misas que se celebren
dicho día en la citada iglesia se
aplicarán por el alma de dicha se-
ñora.

No se reparten esquelas.

INTERESANTE PARA LAS SEÑORAS.
Pañolera de la China, bordados, de 80
hasta 2.000 rs. Telas de lana, de 4 hasta
6 rs. Indianas, de 2 1/2, 3 y 3 1/2. Postes,
número 32, al lado del portal de la Vir-
gen.

**TEATRO Y CAFE EN ARRENDAMIE-
TO.**—En uno de los puntos más céntri-
cos de la ciudad de Valladolid, se arrien-
da un magnífico teatro de nueva cons-
trucción, capaz para contener con com-
odidad 2.400 personas próximamente, y
decorado con el mayor lujo y con esqui-
sito gusto.

Separadamente del teatro se arrienda
también un gran local con todas las de-
pendencias necesarias para café, al cual
prometen un gran porvenir la inmedia-
ción de aquel edificio y la de los suntuo-
sos salones destinados á sociedad de re-
creo.

El pliego de condiciones se halla de
manifiesto en las oficinas de la sociedad
Perez Calderon y Compañía, sita en la
plazuela de las Angustias, donde se ad-
miten proposiciones hasta el 15 de mayo.

**MUSICA DE PIANO.—ANCHA DE SAN
Bernardo, 9.**

Valdeuél.—Recuerdos de Biarritz,
célebre tanda de walses, reputada como la
mejor de este autor, 12 rs.—La Escanda-
losa, preciosa polka cómica del mis-
mo, 8 rs.

Metra.—Las Rosas, tanda de walses,
12 rs.—Margarita, linda polka mazour-
ca del mismo autor, 8 rs.

Keterer.—Wals de las Flores, Fantasía
de salón, 16 rs.

En el mismo almacén se encuentra
ademas con grandes rebajas música muy
moderna acabada de publicar, y entre
ella—Polka de las Rosas.—Polka chine-
ca.—El Pipl, schottisch.—Mi estrella,
polka.—Los Campos Eliseos, polka.—Mi
Paraíso, seis habaneras.—Polka de los
Estudiantes.—Polka de los Monigotes.
—Polka de los Grumetes.

El Eco, melodía para canto y piano eje-
cutada por la célebre Adeline Patti.

Flores de Mayo nuevas para toda clase
de voces.

Pianos de todas clases.—Precios mód-
icos.—Garantías positivas.—Facilidad en
los pagos.

Almacén y fabrica de B. Slava, Ancha
de San Bernardo, 9.

**AVISO A LOS ALMACENISTAS DE
papel, impresores, litógrafos y estam-
padores.**

En el obrador de encuadernaciones,
sito en la calle de Lope de Vega, núme-
ro 49, cuarto bajo; se corta y glasea toda
clase de papel, cualquiera que sean sus
tamaños y gruesos.

Los precios serán convencionales.

**SE HA ESTRAYADO DESDE LA CA-
lle del Sordo á la de San Juan, una
cartera-pestaña negra que contenia docu-
mentos. Presentarla calle de San Cos-
me, 7, bajo, y se darán más señas y una
gratificación.**

NUNCA MEJOR OCASION.

**VENTA ESPECIONAL
Y URGENTE
DE GENEROS PROCEDENTES
DE SEQUESTROS DE ADUANAS,
SALDOS Y OTRAS CAUSAS,
SOLAMENTE TODAVIA PARA
POCO TIEMPO Y A FIN
DE LIQUIDAR HASTA LA ULTIMA
PIEZA.**

**CALLE DEL ARENAL, N. 1,
ENTRESUELO, ESQUINA A LA
PUERTA DEL SOL.**

LIENZOS de Alemania y Holanda, para
camisas y sábanas, de hilo redondo y
sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y
12 rs., se dan por 5, 5 1/2, 6, 6 1/2 y
7 rs. vara.

IDEM más finas y superfina (como ba-
tista), para camisas elegantes, almoha-
das, etc., etc.; precio, en lugar de 12,
14, 16, 18 y 20 rs., por 7 1/2, 9, 10, 11 y
12 rs. vara.

IDEM para sábanas sin costura, de 2
2 1/2 y 2 1/2 varas de ancho, en lugar
de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12,
13, 14 y 16 rs. vara.

IDEM muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4
y 3 varas de anchura, en lugar de 24, 28,
32, 36, 40, 50 y 60 rs., á 15, 18, 22, 24,
26 y 30 á 36 rs.

JUEGOS DE MANTELERIAS finas ada-
mascadas (de Sajonia) para seis cubier-
tos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 65, 70,
80 y 90 rs.

IDEM adamsados, muy finos, para doce
cubiertos, á 6, 7 y 8 duros; las de 18 y
24 cubiertos, como las toallas, etc., etc.,
se venden en la misma proporción.

CAMISAS de hilo fino y superfino, con
hilos redondo, confeccionadas á la perfe-
cción, cuyas calidades se pagan habi-
tualmente con 4 1/2, 5, 6 y 7 duros, por
37, 60, 65 y 70 rs.

PANUELOS finos de hilo y de batista: ca-
si por la mitad de su valor.

CALZONCILLOS de hilo fino para caba-
lleros, y una gran cantidad de camisas
y camisetas de franela fina, á los pre-
cios reducidos en proporción.

CAMISAS bordadas, ricas y elegantes, co-
mo pecheras finas, lisas y bordadas.

CAMISAS de hilo fino y superfino, para
señoras, lisas y bordadas; una gran can-
tidad de enaguas bordadas, chambras
lisas, bordadas y complicadas de últi-
ma moda, como los demas artículos ya
espresados, se venden en las mismas
proporciones.

Para facilitar la venta, una gran
partida de estos géneros se han divi-
dido en 200 diferentes partidas, ces-
tando 30 duros cada partida de los
siete artículos siguientes:

18 varas de verdadera holanda fina
para media docena de camisas de caba-
llero.

1/2 docena de pecheras de hilo super-
fino.

18 varas de lienzo fino para seis cubier-
tos de señora.

1 juego de mantelería adamsada fina
para 12 cubiertos, consistente en un gran
mantel, sobremantel y 12 servilletas.

1 juego de la misma clase para 6 cu-
biertos.

1 mantel adamsado fino para 6 á 8
cubiertos y 6 servilletas ídem para pos-
tres.

1/2 docena de toallas finas.

**CALLE DEL ARENAL, N. 1,
ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA
DEL SOL.**

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.
(Se regala un tintero, un corta-plumas
y se timbra el papel, al que compre 100
cartas y 100 sobres de papel superior que
no se cala, canto dorado; 24 plumas, dos
lapiceros, dos barras de laque, un porta-
plumas, obleas, polvos, tinta, jabón de
olor, cola de boca y una falsilla. Todo
16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, al-
macén de papel de Carretero, contiguo á
la relojería.

AVISO A LAS SEÑORAS.

Hoy rectificamos nuestro anuncio de SEDERIA, detallando los géneros que exis-
ten en nuestro establecimiento, y al mismo tiempo reseñamos tambien los que se
han concluido, en vista del favor que hemos obtenido del público y para no dar lu-
gar á equivocaciones que pudieran perjudicar la verdad de nuestra LIQUIDACION.

Se han concluido los foulars de 5 1/2; los velos bordados de 24 rs.; todos los tra-
jes de glase hasta 12 duros; los vestidos de foular de 100 rs., y los pañuelos de ba-
tista de 22 rs. docena.

Hoy quedan aun bastante surtido de los artículos siguientes:
Glases de Lyon listados, á 11 rs. vara; glases lisos con flores brochadas, á 17; dro-
gué, de costo 28 y 30 rs., á 18 y 20; trajes negros de glase con disposicion de cos-
to 28 y 34 duros, desde 14 en adelante; en los trajes ricos de terciopelo, hay en casi
todos los colores, y hay un nuevo artículo que recomendamos mucho, que es, unas
gradinas bordadas con lana, á 3 rs., y otras con seda, á 5 y 6. Surtido de lencería.
Calle del Principe, núm. 28, frente al teatro.

Medalla de premio de la gran Exposicion Internacional de Londres de 1862,
el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de
los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de
la Gobernacion.

Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool.
Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería
de los señores Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura Garcia de la
Rovilla.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.
Continúa á precio marcado la venta de los muchos y elegantes artículos todavía
existentes en el establecimiento del finado Sr. Algar, diamantista, calle de la Mon-
era, núm. 30.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

**SE CEDE UNA MAGNIFICA SALA CON
Salcoke, Jardines, 11, segundo.**

AVISO A LOS CONTRATISTAS.—HAY
una partida de mechas de seguridad
para barrenos por el sistema Griner, estas
mechas ofrecen grandes ventajas por su
baratura, y su bondad está plenamente
garantida. Tomando mayor cantidad se
darán á precio no conocido en esta plaza.
Las muestras están calle del Infante, 12,
cuarto tercero.

**LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE-
Lmejís** se venden única y exclusiva-
mente en la calle de Hortaleza, núm. 19.
Tanto la pipería como las botellas llevan
su nombre.

**LAS PLU-
MAS**

Amas de
Umbel.—Gal-
vanizadas y
sin oxidarse; tienen todos los gruesos y
suavidad que se requiere para su uso: su
precio, 40 rs. caja. Calle de Alcalá, nú-
meros 6 y 8.

JOSEPH SEWILL,

**FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES
DE SS. MM. Y REAL CASA.**

**SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA),
LIVERPOOL.**

Único fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina
Victoria, y la

Medalla de premio de la gran Exposicion Internacional de Londres de 1862,
el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de
los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de
la Gobernacion.

Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool.
Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería
de los señores Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura Garcia de la
Rovilla.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.
Continúa á precio marcado la venta de los muchos y elegantes artículos todavía
existentes en el establecimiento del finado Sr. Algar, diamantista, calle de la Mon-
era, núm. 30.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

os hará; ya ha pasado á vida mejor.
Acercándose cada vez más á los gru-
pos, el comandante advirtió fisonomías
que, lejos de pertenecer á sus adictos,
eran conocidas como de fanáticos ligue-
ros.

—¿Qué es esto? pensó Halot. ¿Me ha-
bré aventurado más de lo justo?
Sin embargo, era valiente, y no re-
trocedió hacia la ciudadela, lo que le
hubiera deshonrado á los ojos de la ciu-
dad; mucho más, que su huida hubiera
sido difícil encontrándose á tan corta
distancia del populacho.

—Habeis tomado el castillo, segun se
dice, exclamó el sargento, que estaba de
guardia en la puerta de Tours en la
noche anterior.

—Sí, amigos; he tomado la fortaleza
por orden del rey, que me nombra go-
bernador de ella.

—¿Y dónde está vuestro nombra-
miento?

—Llegará luego ó mañana lo más
tarde.

—Pareceme entonces que le leere-
mos sin vos.

—¿Qué queréis decir?

—Que sois nuestro prisionero, y que
si no os cuelgan os atarán á la rueda,
mi querido señor gobernador.

—¿Qué queréis decir? exclamó Halot
retrocediendo y echando mano á su es-
pada.

Pero de todas partes se le rodeaba,
se le quitaba hasta la libertad de un
movimiento.

—No me tendreis por un impostor;
he recibido ayer y esta mañana dos
emisarios del duque de Espéron, que
me ordenan tomar la ciudadela por la
fuerza ó por la astucia, dándome por
segundo al capitán Fresne.

—¡Ah! ¿con que eran esos el fingido
emisario del duque de Mayena y el correo
que ayer salió diciéndose enviado por
el señor gobernador Dubroc? ¿Y dónde
está el capitán Fresne, vuestro auxiliar?

—En el castillo.

—¿Y los emisarios tambien?

—Tambien.

—Fuerza es que los oigamos á ellos
para convencerlos de la verdad: rogad,

pues, á esos señores que nos concedan
una audiencia: guíadnos.

—Es un lazo que me tendéis?
—De ningún modo; si rehusais, nadie
os libra de ser ahorcado.

Halot se resignó adelantándose hacia
el castillo, en cuya puerta le aguarda-
ban Fresne y Pampelonne, á los cuales
dijo:

—Amigos, rogad á Mr. de Chinon que
salga un instante á explicar su mensaje
á los regidores de Angeres para que
vean que al apoderarnos de la ciudadela,
hemos obrado conforme á las órde-
nes del rey: no tardeis por favor.

—Vamos, capitán, dijo el gascon di-
rigiéndose á Fresne; dispersemos cuanto
antes esa manada de grajos que rodea
nuestra puerta.

—Vamos, pero nos falta Mr. de Chi-
non.

—Valemos tanto como él; no nos ha-
ce falta.

—Es verdad, vamos!

Pampelonne fingiendo recoger un
guante que se le había caído, perdió el
tiempo necesario para que Fresne, ere-
yéndose seguido, avanzase hacia la mul-
titud, mientras el gascon, tirando de una
de las cadenas y Gourdon de la otra, al-
zaban rápidamente el puente levadizo.

Apénas el capitán había dado diez pa-
sos se volvió hacia la ciudadela, lo cual
visto por los ciudadanos, fué tomado por
un movimiento de huida adelantándose
todos en su persecución; el capitán lle-
gó á punto de asir con manos crispadas
el rastrillo á tiempo que hacia búsca, y
el vizconde de Gourdon con sus fuer-
zas de coloso le elevó con tal violencia,
que el pobre capitán se destrozó la ca-
beza contra el muro, rodando sin senti-
do hasta el profundo foso que circunda-
ba la ciudadela.

Halot, al ver el extraño recibimiento
que se hacia á su amigo, comprendió
que lo mismo en el castillo que en la
ciudad estaba perdido. Los ciudadanos
no se explicaban por qué los de la ciu-
dadela no habian querido recibir al ca-
pitán; y al pedir al comandante explica-
cion de aquel hecho, vieron aparecer
en una de las ventanas del castillo una

cabeza adornada de un sombrero de
cúra, diciéndoles una voz, que el lector
reconocerá facilmente:

—¡Eh... amigos! acercad un poco al
valiente Halot; tengo que hablarle y no
quiero echar el pulmón.

La multitud adelantó hacia el castillo:
todos estaban impacientes por oír lo que
iba á decir aquel hombre.

—Mi querido Mr. de Halot, esclamó
el abate desde la ventana; dije una ton-
tería al atribuir al capitán Fresne aque-
lla historia de los tenedores; he reflexio-
nado que á vos es á quien pertenece
toda la gloria que encierra la historieta;
vos erais quien mandaba en el castillo
de Beauvoir... Perdon, amigo mio: en
cuanto al noble calvinista que mandaba
las fuerzas enemigas, era el caballero
de Faillac, mi hermano mayor. Os
saludo, pues, en su nombre, repitién-
doos aquella conocida máxima: «Una
mala accion no queda sin castigo.» En
cuanto á vosotros, señores ciudadanos,
continuó el imprudente gascon, os dire
que soy el caballero de Pampelonne,
nombre que habia abandonado mi fami-
lia hacia muchos años, y que yo he re-
cobrado desde la muerte de mi padre y
de mi hermano; soy calvinista, hugono-
te, hereje; todo lo que queráis; pero
soy, ante todo, dueño de esta fortaleza,
de la cual tomé posesion con Mr. de Ro-
chemorte y de Gourdon, en nombre del
rey de Navarra, nuestro señor. Entrete-
néos en colgar á Mr. de Halot, que nos
ha secundado en nuestra empresa; pero
no os enfadéis contra nosotros, porque
monseñor el príncipe de Condé, que lle-
gará mañana, sembraria con sal vuestro
territorio. Ahora retiráos; vuestra pre-
sencia nos desagrada... ¡Buenas tardes!

Y despidiéndose con ademán burlón,
se reunió al vizconde, que celebraba á
su espalda la ocurrencia.

Los ciudadanos se precipitaron en
desorden hacia las puertas de Angeres,
sin abandonar á su prisionero, al que
condujeron ante el gobernador, gran
amigo de la liga, como sabemos.

—¿Qué habeis hecho de Fresne y de
Halot? dijo Rochemorte á sus amigos al
verlos solos.

—El uno se habrá estrellado en el
foso del castillo, el otro no se encuentra
mucho mejor de salud entre los regido-
res de la ciudad.

—Es decir, que somos aquí absolutos
dueños. Todos los que nos han ayudado
en el golpe de mano, son hombres de-
salmados, á quienes he prometido mar-
ravillas, y que sabrán defender la ciu-
dadela hasta la llegada del príncipe de
Condé.

—¿Estais seguro de la proteccion del
príncipe?

—Segurísimo.

—¿Y de que nos prestara pronto so-
corro?

—Sin duda: ¿no habeis oído á Rossig
y al señor duque?

—Cierto; pero es natural mi impa-
ciencia, cuando ántes de dos dias pode-
mos ser atacados por las tropas de Jo-
yeuse, y arrastrados por cuatro caba-
llos, mientras el príncipe de Condé se
entretiene por el camino. No lo siento
por mí despues de todo, sino por nues-
tro pobre rey que perderia tres oficiales
cual ninguno, y una ciudadela impor-
tante.

—En cuanto á mí, dijo el vizconde,
que el príncipe llegue ó no llegue, que
el castillo le dejen ó le tomen, poco me
importa: os dejo con vuestros queha-
ceres.

—¿Y á dónde vais?

—A buscar en el guardarropa del
gobernador algo para ponerme menos
feo y menos sucio de lo que estoy.

—Es verdad, exclamó Pampelonne;
no recordaba que Gourdon no ha ve-
nido aquí por la política.

—Os dejo entregados á vuestras ocu-
paciones: si teneis necesidad de abrir
otras cuantas cabezas, llamadme; entre
tanto no os ocupéis de mí.

—¿Pero cenareis con nosotros?

—No; mi cubierto está puesto en otra
parte.

—Un instante, vizconde; vos nos
vendéis.

—¿Cómo?

—Sin duda, nos amenazais con aban-
donar la partida y que se lo lleve todo
el diablo. Sois nuestro jefe.